

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

LOCAL Y REGIONAL

La crisis obrera en Villafranca

Según *La Opinión de Extremadura*, periódico de Villafranca, durante la semana pasada y por causa del mal tiempo, que impedía toda clase de faenas agrícolas, se ha padecido en aquella localidad una gran crisis obrera, y agotados por el Municipio todos los recursos de que podía disponerse para socorrer esta calamidad, se vió precisado el alcalde á conceder á 400 obreros permiso para implorar la caridad pública.

El colega publica el resultado de la cuestación en metálico y en panes. 200 de éstos y 35 pesetas dió D. Manuel Pidal, 100 panes D. Félix Rengifo, 100 don Rafael T. de Monsalve, 50 D. Alonso Ceballos y 20 doña Carmen Dorado.

El colegio de Carmelitas dió 50 céntimos.

El alcalde, D. Mateo Sánchez Arjona, 35; D. Fernando Jara, 50; algunos otros, 25 y otros individuos cantidades que no son menores de 25 céntimos ni exceden de 10 pesetas.

Por blasfemar

Faustino Pajuelo ha ingresado en la cárcel para cumplir quince días de arresto que se le han impuesto al no satisfacer la multa de 75 pesetas que se le impuso por blasfemo.

Riña

Anteanoche, á eso de las nueve, riñeron en la Ronda del Pilar dos individuos que no poseen el dón de palabra, por ser mudos.

En este caso no hay que sacar á relucir el manoseado cliché de que de las palabras pasaron á los hechos, sino que desde un principio echaron mano al bolsillo y sacaron á relucir las navajas, acometiéndose con grandes bríos.

Uno de ellos fué retirado de aquel sitio con una herida en la barba y otra en el cuello, siendo conducido al hospital.

El agresor mudo fué detenido. Ahora lo difícil va á ser que expliquen los resentimientos que tuvieran.

Huyendo de un enamorado

En la Inspección de vigilancia se presentó anteanoche una joven lloriqueando y toda asustada, diciendo que había tenido necesidad de refugiarse allí para no ser víctima de la furia de un exnovio suyo que, provisto de un palo, quería saciar sus iras porque la joven se negaba á seguir las relaciones con el guapo, que era su sombra, pues á todas partes la seguía.

El inspector Sr. Martínez y el agente Sr. García salieron en persecución del guapo.

Robos

En la madrugada del 17 del actual se cometió un robo en el comercio que en la calle de los Herreros tiene establecido el vecido de Almendral D. Baldomero García Contador.

Los ladrones sólo se llevaron 10 ó 12 pesetas que en metálico existían en un cajón del mostrador.

* * *

En la misma fecha se ha registrado otro robo en la Administración de consumos de dicho pueblo, consistente en unas 16 pesetas.

Los ladrones de uno y otro, que se cree sean los mismos, no han sido habidos.

Con ella

Toda la prensa de Madrid, sin distinción de idea política, aboga para que se haga justicia en el censurable atentado llevado á cabo en Zafra en la noche del 22 de Febrero último, del que fué víctima el director de *Heraldo Extremeño*, á quien se le causaron heridas por un gru-

po, contra algunos de los cuales se siguen diligencias sumariales.

La Región se une á los deseos de la prensa de Madrid, porque hechos como el de que se trata, jamás deben quedar impunes.

Aniversario

El lunes, 22 del actual, cumple el tercer aniversario de la muerte de D. Antonio Miguel Soto, padre de nuestro particular amigo D. Antonio de Miguel Arqueros.

Todas las misas que se celebren en dicho día en la parroquia de San Andrés, desde las siete de la mañana en adelante, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor.

Comisiones

Ayer estuvieron reunidas en el Ayuntamiento diferentes comisiones municipales para informar los asuntos pendientes.

Feria de Mayo

Anoche se reunió la Junta directiva de la Sociedad de Festejos con la Comisión de Ferias del Ayuntamiento y los representantes de las sociedades asociadas.

De viaje

El gobernador civil está recorriendo algunos pueblos de la provincia, cumpliendo una orden de su inmediato jefe el señor La Cierva.

Después tendrá que redactar una Memoria que le exige el ministro, quien considera indispensable ese trabajo para cuando se trate de aplicar, si llega á ser ley, el proyecto de régimen local.

La resolución del Sr. La Cierva no creemos que ofrezca grandes resultados.

Sería preciso que los gobernadores hicieran detenidos estudios, que exigen mucho más tiempo de aquel de que dicha autoridad permanecerá en los puntos que visite.

Café de la Estrella

Conciertos musicales para hoy

A las dos y media:

- 1.º Overtura.
- 2.º El trovador.
- 3.º La rabalera, jota.

A las nueve:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Madame Butterfly, apasionata.
- 3.º Marina, fantasía.
- 4.º La verbena de la Paloma.

Servicio telegráfico

Madrid 20 (16'30).

Siguen los comentarios

Como es natural, sigue comentándose, y muy vivamente por cierto, en los círculos políticos el debate que ha habido en el Senado sobre la destitución del señor Sánchez Toca, comisario regio del Canal de Isabel II.

Hay quien afirma que el debate se reproducirá en el Congreso.

Sobre la manifestación

Los ministeriales procuran ridiculizar por adelantado la manifestación proyectada, por si llega á realizarse.

Dicen que sólo asistirán á ella gentes desocupadas y los golfos, aparte de algunos políticos enemigos de la actual situación.

Pero como en el asunto de la luz y del agua resultan perjudicados en sus intereses la inmensa mayoría de los vecinos, es de creer que si se lleva á cabo resultará un acto imponente y popular.